

Pressemitteilung

Alexander Haus - Aufräumen der Vergangenheit für die Zukunft

09.04.2015 – Viele Groß Glienicker, ehemalige Bewohner und Freiwillige werden am 11. April 2015 zum 2. CLEANUP DAY erwartet, um den Garten des denkmalgeschützten ALEXANDER HAUSES in Groß Glienicke, Potsdam, aufzuräumen.

Im Jahr 1927 wurde das bezaubernde Sommerhaus am Groß Glienicker See für den jüdischen Arzt Dr. Alfred Alexander erbaut. Dr. Alexander war Präsident der Berliner Ärztekammer. Zu seinen Patienten zählte er Albert Einstein, Marlene Dietrich und Max Reinhardt. Im Jahr 1936 floh die Familie Alexander aus Nazi-Deutschland und zog nach England. Das Haus wurde danach durch den Musikverleger Will Meisel und – nach der deutschen Teilung – mehrere Familien aus der DDR bewohnt. Ab 1961 wurde die Berliner Mauer durch den Garten zwischen Haus und See gebaut.

Im November 2013 wurde der Alexander Haus e.V. von Mitgliedern der Familie Alexander und Bürgern vor Ort mit dem Ziel gegründet, das Haus zu restaurieren und einen Raum der Bildung und Begegnung für die Öffentlichkeit zu schaffen, um an Dr. Alexander, die Geschichte des Hauses und der Familien, die darin lebten, zu erinnern. 2014 hat das Land Brandenburg das Haus in die Denkmalliste eingetragen.

Die Landeshauptstadt Potsdam als Eigentümer unterstützt das Engagement des Alexander Haus e.V. in seinem Anliegen, eine Begegnungsstätte für Bürgerinnen und Bürger zu schaffen. Derzeit wird ein Vertrag zwischen der Stadt und dem Verein über die Nutzung erstellt.

Der 2. Cleanup Day wird am 11. April 2015 um 10 Uhr beginnen, um den Garten von Bäumen, überwachsenen Sträuchern und Unkraut zu befreien. Über 50 Personen nahmen am 1. Cleanup Day im April 2014 teil, und es wird dieses Jahr auf eine ähnlich hohe Teilnehmerzahl gehofft.

Als kulturelle Abrundung laden der Groß Glienicker Kreis e.V. und der Alexander Haus e.V. um 16 Uhr zu einem Konzert mit Songs u.a. von Will Meisel ein.

Thomas Harding, Vorsitzender des Alexander Haus e.V. sagt: „Wir freuen uns sehr darauf, erneut mit den Bürgern von Groß Glienicke zusammenzuarbeiten, um das Alexander Haus zu restaurieren und sind dankbar für die großartige Unterstützung durch die Stadt, den Ortsteil und den Groß Glienicker Kreis. Wir sind sehr erfreut, dass die Landeshauptstadt Potsdam uns vertraut, das Haus in alter Schönheit zu restaurieren und, hoffentlich bald, der Öffentlichkeit zugänglich zu machen. Als nächstes müssen wir die Mittel zur Bezahlung der ganzen Reparaturen und Arbeiten einwerben!“

Für weitere Informationen kontaktieren Sie bitte:

Moritz Gröning (Alexander Haus e.V.):	0151 62802471 (mobil)
Winfried Sträter (Groß Glienicke):	033201 21089 / 0175 7312247 (mobil)
Website des Vereins:	www.AlexanderHaus.org
Ort:	Am Park 2, 14476 Groß Glienicke

Alexander Haus - Clearing up the Past for the Future

9 April 2015 – Many Groß Glienickers, former occupants and volunteers are expected to come together on 11 April 2015 for the 2nd CLEANUP DAY, to clear up the garden of the monument protected ALEXANDER HAUS in Groß Glienicke, Potsdam.

In 1927, this enchanting summer house by the Groß Glienicke lake was built by the Jewish doctor Dr. Alfred Alexander. Dr. Alexander was head of the Berlin Chamber of Physicians (*Berliner Ärztekammer*). His clients included Albert Einstein, Marlene Dietrich and Max Reinhardt. In 1936, the Alexander family fled Nazi Germany and moved to England. The house was then occupied by music publisher Will Meisel and then, after the German partition, a series of DDR families. From 1961, the Berlin Wall was built across the garden between the house and the lake.

The house is today owned by the City of Potsdam. In November 2013, the Alexander Haus eV was established by the Alexander family and members of the local community with the objective of restoring the house and creating an educational and meeting space for the public to commemorate Dr. Alexander and the history of the house and families who lived there. In 2014, the State of Brandenburg listed the house as a monument (*Denkmal*).

The City of Potsdam as owner supports the efforts of the Alexander Haus e.V. in its goal. Currently an agreement on the use between the City and the Verein is being established.

The 2nd Cleanup Day will start on 11 April 2015 at 10am to clear the garden from fallen trees, overgrown bushes, and weeds. Over 50 people attended the 1st Cleanup Day in April 2014 and it is hoped that as many people will participate this year.

As a cultural addition, the Groß Glienicker Kreis e.V. and the Alexander Haus e.V. will host an event at 4pm with songs inter alia by Will Meisel.

Thomas Harding, President of the Alexander Haus e.V. says ‘We are delighted to be once again working with the local community of Groß Glienicke to restore the Alexander Haus and are grateful for the great support by the city, the community and the Groß Glienicker Kreis. We are very pleased that the City of Potsdam has trusted us to restore the house to its former beauty, and hopefully soon, make it available to the public. Next we have to raise the funds to pay for all the repairs!’

For more information contact:

Moritz Gröning (Alexander Haus e.V.):	0151 62802471 (mobil)
Winfried Sträter (Groß Glienicke):	033201 21089 / 0175 7312247 (mobil)
Website of the Verein:	www.AlexanderHaus.org
Location:	Am Park 2, 14476 Groß Glienicke